

Colaboradores

ALEJANDRO ESTENÓS LOAYZA

Magíster en Estudios Sociales y Políticos Latinoamericanos por la Universidad Alberto Hurtado de Santiago de Chile. Actualmente se desempeña como Director del Instituto de Pastoral Andina y es profesor e investigador en la Universidad Católica San Pablo desarrollando temas de cultura y desarrollo en América Latina. Ha publicado diversos artículos académicos en revistas especializadas sobre política, cultura y desarrollo en el Perú y América Latina. Su trabajo académico está refrendado por un intenso trabajo de más de dos décadas en proyectos de investigación y promoción social en las zonas urbano-marginales del Callao y las zonas altoandinas de Cajamarca, Ancash, Arequipa y Puno.

ÁLVARO ESPINOZA DE LA BORDA

Licenciado en Historia por la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa y docente de esa misma universidad. Prolijo conocedor de archivos eclesiásticos, ha realizado diversos trabajos de investigación sobre Historia de la Iglesia —entre otros temas— como «Los episcopologos de Arequipa: un estudio comparativo», «Los obispos y la historia de la Iglesia en Arequipa», «La labor de los

misioneros franciscanos de La Recoleta en el resurgimiento de la Iglesia en Arequipa, 1869-1908» y «La biblioteca del convento de recolección de San Jenaro de Arequipa».

FRANZ GRUPP CASTELLO

Conservador de patrimonio cultural. Ha cursado estudios de conservación de patrimonio cultural mueble, en el Perú y el extranjero, en cursos auspiciados por UNESCO, OEA, y el Instituto Nacional de Cultura. Especializaciones en el Centro Europeo de Conservación (Italia); Instituto del Patrimonio Histórico Español (España); ICCROM (Italia y Brasil); AECI (Colombia y Bolivia). Es profesor y conferencista de la especialidad en centros de formación y foros nacionales e internacionales. Actualmente es Director del Museo de Arte Virreinal de Santa Teresa. Miembro de la Superintendencia del Centro Histórico de Arequipa y actual Director regional del Instituto Nacional de Cultura en Arequipa.

PABLO LEGO

Licenciado en Psicología por la Pontificia Universidad Católica Argentina. Realizó estudios de Filosofía en la misma universidad. Actualmente es Director del Programa Profesional de Psicología de la Universidad Católica San Pablo en Arequipa (Perú). Es profesor de Historia de la Psicología de la Universidad Católica de Salta y profesor de Filosofía y Psicología del Instituto de Ciencias Sagradas San Miguel Arcángel, en San Miguel (Provincia de Buenos Aires).

GIULIANA MIRANDA LARCO

Licenciada en Historia por la Pontificia Universidad Católica del Perú, con estudios de doctorado en Historia de América Latina en la Universidad Pablo de Olavide (Sevilla, España). Es miembro colaborador del Instituto Riva Agüero. Como historiadora se ha especializado en estudios sobre cultura y religión en el Perú de los siglos XVI al XVIII. Se ha especializado también en Ciencias de la Información. Realiza trabajos de campo en poblaciones rurales de zonas andinas del Perú y desarrolla proyectos de información para el desarrollo de estas comunidades en plataforma web.

MANUEL MARZAL S.J.

Sacerdote jesuita y antropólogo, especialista en temas de religión andina. Primer Director de investigación del Instituto de Pastoral Andina. Profesor emérito de la Pontificia Universidad Católica del Perú, Coordinador del Doctorado de Antropología de esa universidad y Rector de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya. Publicó numerosos trabajos como La transformación religiosa peruana, El sincretismo iberoamericano, La utopía posible: indios y jesuitas en la América colonial, entre otros. Falleció en Lima en 2005.